

学校だより

希望 共生 個性



かないずみ

令和6年5月27日 NO. 2 佐渡市立金泉小学校

「他者と合わせる」ということ

校長 矢嶋 義宏

運動会が終わりました。子どもたちは、一生懸命さや粘り強さを発揮して、素晴らしい運動会になりました。また今年度は、特に保護者の皆さん、地域の皆さんに支えていただいた運動会でした。グラウンド整備、当日の準備、片付け、そして、たくさんの競技に参加していただき、子どもたちの活躍を盛り上げていただきました。本当にありがとうございました。

さて、私が運動会で子どもたちに望みたい姿の一つとして、「**集団としての美しさ**」があります。それが特に表れるのは、「応援」や「よさこいソーラン」です。子どもたちは、練習の中で、「タイミング」「声や動きの大きさ」「姿勢」に気を付け、集団としてまとまりを意識しました。その中で、「**他者と合わせる**」ことの難しさと、その大切さを学んでいました。

応援リーダーとして赤組をまとめたTさんに話を聞くと、次のように話してくれました。

まず、自分がしてほしいことをきちんと伝えることが大切。それでも、うまくできない人もいるので、その人には「できるところまででいいよ。」と言って、そのあと、できたところを褒めるようにしました。そうしたら、だんだんと応援がまとまってきました。

「**他者と合わせる**」には、相手の思いや状況を汲み取った上で、丁寧にかかわることが大事であるということに気付いています。

5月24日(金)のわくわく朝会のゲームで、「ジャンケンリレー」を行いました。赤と白の2チームに分かれて、自分の陣地から相手の陣地を目指して、両者ともに一人ずつ、決まったルートを走っていき、相手と出会ったらジャンケンをします。ジャンケンに勝ったら、さらに相手の陣地を目指して走り、負けたら、そのチームの別の仲間の一人が自分の陣地からスタートするという、私も子どものころにやったゲームです。

問題は、相手と出会ったときに行うジャンケンのタイミングです。両者ともに、慌てているのでなかなか合わないのです。でも、Tさんは少し違いました。1年生に出会うと1年生がジャンケンをしやすいように、自分がリードしてゆっくりとジャンケンの掛け声をかけます。ですが、その他の子どもに出会うと、相手にジャンケンの掛け声のタイミングを委ねて、ジャンケンを行います。そうすると、実にスムーズです。

そんな些細な場面ですが、Tさんには、相手の思いや状況を汲み取って「**他者と合わせる**」ことが生きているのです。金泉小学校の教育目標「希望」「共生」「個性」のうちの「共生」につながる、素晴らしい姿であると私は感心しました。



6・7月の主な予定



【6月】

- 3日(月) 全校5限下校
- 4日(火) 委員会⑤
- 5日(水) 避難訓練②(地震)
- 7日(金) 全校朝会、自学みせみせタイム④
- 11日(火) クラブ②
- 13日(木) 6年修学旅行①(長岡・三条)
- 14日(金) 6年修学旅行②(長岡・三条)
- 18日(火) 委員会⑥
- 19日(水) プール開き、全校5限下校
- 20日(木) 海岸清掃
- 24日(月) 家庭学習強調週間(28日まで)
全校5限下校
- 25日(火) 学習指導改善調査(4・6年)
全校5限下校
- 26日(水) 授業参観
1年生保護者給食試食会
- 27日(木) 全校計算テスト
- 28日(金) 児童朝会、自学みせみせタイム⑤

【7月】

- 1日(月) 全校5限下校
- 2日(火) 委員会⑦
- 3日(水) 全校漢字テスト
- 4日(木) 地域子ども会
個別懇談会①
- 5日(金) 個別懇談会②
- 9日(火) クラブ③
- 10日(水) 全校5限下校
- 16日(火) 全校5限下校
- 18日(木) 着衣泳学習
- 22日(月) 全校4限下校
- 23日(火) 全校4限下校
- 24日(水) 終業式
- 25日(木) 夏季休業開始
(8月25日まで)

田植え、運動会の様子

